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Агитацию 
на лоб 
не наклеишь

Листовки, баннеры, штенде- 
ры, буклеты - от разнообразия 
предвыборной агитации у изби
рателя голова кружится. Между 
тем статьи 67-79 главы 8 «Ин
формирование избирателей. 
Предвыборная агитация» закона 
«О муниципальных выборах в 
Иркутской области» регламенти
руют виды информационных 
продуктов, которыми кандидаты 
в депутаты, мэры и соискатели 
прочих выборных должностей 
должны переманивать населе
ние на свою сторону.

К примеру, в законе разделе
ны понятия: информирование и 
предвыборная агитация. Если 
граждане:

1) призывают вас голосовать 
«за» или «против» кандидата;

2) выражают предпочтения 
кому-либо из кандидатов, изби
рательному объединению, блоку;

3) описывают возможные по
следствия избрания или неиз- 
брания кандидата;

4) распространяют информа
цию с явным преобладанием 
сведений о каких-либо кандида
тах, об избирательных объеди
нениях, избирательных блоках в 
сочетании с позитивными либо 
негативными комментариями;

5) распространяют информа
цию о деятельности кандидата, 
не связанной с его профессио
нальной работой или исполне
нием им служебных обязанно
стей;

6) осуществляют деятель
ность, способствующую форми
рованию положительного или 
отрицательного отношения из
бирателей к кандидату, избира
тельному объединению, к кото
рому принадлежит данный кан
дидат, к выдвинувшему кандида
та избирательному объедине
нию или блоку;

7) совершают иные действия 
в соответствии с Федеральным 
законом,

это является предвыборной 
агитацией, которая должна быть 
оплачена со специального изби
рательного счета.

Кандидат вправе самостоя
тельно определять содержание, 
формы и методы своей предвы
борной агитации, проводить ее, 
а также привлекать иных лиц.

Пункты 7, 8 и 9 статьи 78 за
кона «О муниципальных выбо
рах» строго регламентируют ме
ста распространения агитации.

Органы местного самоуправ
ления по предложению комис
сии, определяющей результаты в 
округе, не позднее чем за 30 
дней до дня голосования обяза
ны выделить и оборудовать на 
территории каждого избиратель
ного участка специальные места 
для размещения предвыборных 
печатных агитационных материа
лов (информационные щиты жи
лых домов, остановочных па
вильонов, иные места). Постано
влением мэра Ангарска подоб
ные места определены, и данный 
документ был опубликован в га
зете «Вся неделя. Ангарск» (N967 
от 6 сентября 2005 года).
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Форум, в котором 
участвуют все!

Читайте на стр. 2 ►
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АНГАРСКИИ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ ГОРОДСКАЯ ДУМА

Форум, в котором 
участвуют все!
Три дня потребовалось, чтобы доказать, что лозунг 
«Ангарск -  это город, в котором участвуют все» - не 
просто слова на огромной растяжке, а главный принцип 
общественной жизни. Первый Ангарский экономический 
форум состоялся.

МИНИН И ПОЖАРСКИИ
На самом деле времени Ангарску по

требовалось больше: подъем города на
чался несколько лет назад, с приходом к 
власти команды новых управленцев. О 
«городе, рожденном Победой» заговори
ли далеко за пределами Иркутской обла
сти -  в 2003 году он вошел в тройку са
мых благоустроенных и уютных городов 
страны по результатам Всероссийского 
конкурса. В день открытия форума от 
Фонда содействия инициативам по укре
плению государства имени Минина и По
жарского Евгению Канухину вручили дип
лом национальной премии «Достойному 
гражданину -  благодарная Россия» и ста
туэтку -  копию памятника известным пат
риотам, в честь которых назван фонд. 
В зале во время награждения раздался 
шепоток: «А Минин-то и Пожарский -  в 
самый раз наши Канухин и Козлов, глав
ные городские хозяйственники».

Открывая пленарное заседание фору
ма, депутат Законодательного собрания 
Юрий Фапейчик сказал, что у городов, в 
отличие от людей, которые стареют и 
умирают, другая судьба: «И в возрасте 
тысячи лет они могут быть гюлодыми и 
красивыми. Все зависит от людей, кото
рые их населяют. Ангарску повезло: жи
тели поддерживают город в отличном со
стоянии. Проблем еще много, но главное, 
что люди вместе готовы двигаться впе
ред, идти от стабильности к развитию». 
Для того чтобы понять, что уже сделано и 
что еще предстоит сделать жителям Ан
гарска (как рядовым, так и первым лицам 
города), и был организован форум.

БЕЛАЯ ВОРОНА
Белой вороной назвал Ангарск Леонид 

Смирнягин, кандидат экономических на
ук, сотрудник московского Института эко
номики города. Почему? Смирнягин с ко
мандой социологов проводили исследо
вания в разных сибирских городах и об
наружили общие черты большинства из 
них: это угрюмость и неблагоустроен- 
ность, а жителей объединяет склонность 
к нытью. Ангарск выгодно отличается от 
других уютом, оптимальным размером, 
даже высотность домов у нас, оказывает
ся, самая удобная для жизни. Главное бо
гатство, которым сейчас обладает Ан
гарск, - его репутация. По словам столи
чных исследователей, даже название на
шего города стало брендом. «Основная 
российская проблема сегодня -  депопу
ляция, резкое сокращение численности 
населения, - сказал Леонид Смирнягин. -  
Смертность сейчас намного превышает 
рождаемость, плюс растет миграция рос
сиян за границу. Через 30-50 лет числен-
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ся на 30 процентов, а 
то и наполовину. На
селенные пункты нач
нут конкурировать 
между собой, бороть
ся за жителей. По 
сравнению с другими 
городами у Ангарска 
есть большие шансы 
привлечь людей. 
Главное -  поддержи
вать ваш имидж и на
работанный опыт в 
различных сферах: 
ЖКХ, образовании, 
промышленности, со
циальной поддержки 
жителей».

Независимые на
блюдатели посовето
вали ангарчанам це
нить то, что они име
ют, развиваться и бе
речь свои ресурсы. 
Со стороны виднее -  
мы живем лучше дру

гих. Стремиться, конечно, есть к чему: ос
новными недостатками Ангарска иссле
дователи назвали уличную преступность 
(одного из социологов Леонида Смирня- 
гина избили на улице среди бела дня).

СОТВОРИ БЛАГО!
Исполняющая обязанности мэра Ан

гарска Ирина Цыпенко доказала, что еще 
один известный городской лозунг успеш
но претворяется в жизнь -  «Сильный го
род -  единый город». За несколько пос
ледних лет городской администрации 
удалось объединить силы властей, биз
несменов и общественных организаций. 
Более 95 коммерческих фирм откликну
лись на призыв мэра поучаствовать в 
программе «Сотвори благо». Детские до
ма пополнились новой бытовой техникой, 
кафе и рестораны угощали ребятню из 
малообеспеченных семей, ювелирная 
фирма подарила на крещение детям се
ребряные крестики. Стала традиционной 
акция «Школьный портфель» (когда спон
соры помогают маленьким ангарчанам 
собраться в школу).

Начальник Управления по экономике и 
финансам Татьяна Поронова рассказала 
о пользе финансовых планов. Прогрес
сивные директора школ и больниц, тща
тельно планируя свои доходы и расходы, 
значительно экономят бюджетные и вне
бюджетные средства. Лучший пример -  
городской бюджет. В результате инвента
ризации расходов на развитие Ангарска в 
прошлом году было направлено 200 мил
лионов рублей (в 2003-м -  всего 60 мил
лионов).

СНОВА ГОСТИ!
Два дня участники форума работали 

на секциях. Обсудили развитие предпри
нимательства, медицины и образования, 
культуры и спорта. В ближайшее время 
общественности будет представлен ме
морандум, разработанный по итогам фо
рума. В документе будут собраны все 
предложения и замечания специалистов 
секций. Но главный вывод можно сделать 
уже сегодня - ангарчане готовы объеди
няться и развиваться на благо себе и все
му муниципальному образованию.

В последний день форума пришла но
вость из Новосибирска: Анатолий Кваш
нин, представитель президента в Сибир
ском федеральном округе дал задание 
своим помощникам и руководству Ангар
ска готовить семинар по реформе ЖКХ 
для коммунальщиков всего округа. Ан
гарск в скором будущем снова ждет гос
тей!

Ж<анна СВгТ'ЛОВ/:_________________

Коли идешь во власть, 
дела твои должны быть 
заметны
На Ангарском экономическом форуме, который стал помимо 
прочего еще и «выставкой достижений ангарского хозяйства», 
много говорили о стратегии. О стратегии в широком смысле: 
что у города она вообще должна быть, в соответствии с ней 
нужно жить и развиваться. О стратегии в скептическом смысле: 
что ни одна, даже самая лучшая, самая взвешенная стратегия 
не может реализоваться больше, чем на 70 процентов. Хотя в 
общем и 70 процентов в России -  неплохой результат. И о той 
стратегии, которая должна стать результатом форума и 
определить, куда будет двигаться Ангарск от нынешней точки. 
Тут как в лесу: кажется, всегда ясно, в какую сторону идти и 
где широкая дорога, а на самом деле нет ничего сложнее 
выбора правильного пути, и поэтому во все времена так 
ценились навигаторы... На следующий день после форума мы 
вышли на улицы Ангарска, чтобы задать горожанам два 
вопроса:
1. Как Вы думаете, кто должен определять стратегию развития 
Ангарска?
2. В чем задача наших городских политиков -  думать о 
стратегии и тактике или латать дыры?

Елена Селезнева, лаборант, школа №23:
1. Я думаю, что стратегию развития города дол

жны определять люди опытные. Не с бухты-барах
ты, а те, кого называют управленцами. И еще они 
должны разбираться в финансах, чтобы на все хва
тило. Конечно, стратегия -  это не только деньги, тут 
еще надо понимать, куда идти. Но мне кажется, тут 
как раз все понятно: чем город красивее и богаче, 
чем добрее в нем люди, тем лучше.

2. Стратегия, тактика... Какие-то понятия военные! Нет уж, не надо 
нам никаких военных! Я вот как раз хотела сказать -  милиционер этот, 
Рогов, и еще второй полковник -  не помню как его фамилия, Колюшкин, 
что ли, для чего они-то сейчас баллотируются в мэры? Известно же, что 
хуже нет, когда люди в погонах начинают «на гражданке» управлять... 
Наталья Кузнецова, домохозяйка:

1. Я думаю, мы сами и должны определять, куда 
идти дальше. Правильно, что Канухин организовал 
этот форум -  чтобы все могли высказаться. В моем 
понимании, это и есть демократия.

2. Ну как... сначала о стратегии, потом о такти
ке. Главное, не наоборот. Может, в администрации 
такой отдел организовать (или он уже есть?), ко
торый бы занимался согласованием стратегии, чтобы все двигались в 
одну сторону.

Алексей Карпенко, студент:
1. Много кто определяет: и президент, и гу

бернатор, но в первую очередь, наверное, мэр. 
Особенно у нас. Вот при прошлом мэре, Ново- 
кшенове, никто ничего не определял и решить не 
мог. А сейчас есть Канухин, и он как капитан: ку
да сказал, туда и поплыли. Я так чувствую, непло
хо плывем, раз к нам даже представитель прези
дента Квашнин стал ездить. Раньше что-то не 

приезжал.
2. Сильный политик -  это стратег, который должен подобрать таких 

начальников, чтобы они придерживались определенного курса. Главное, 
чтобы это была одна стратегия, единая линия. Когда каждый считает се
бя самым главным, самостоятельно принимает какие-то решения, сам 
их выполняет, тогда и получается, как в поговорке: кто в лес, кто по дро
ва. Сейчас это особенно актуально, потому что вместо одного муници
палитета будут и город, и район.
Вера Горбунова, медик:

1. Мэр города и должен определять стратегию, 
или кто там у мае сейчас, мэр района? В любом слу
чае, я считаю, главное, чтобы человек мог предста
вить себе картину в целом, чтобы у него в голове 
укладывались и деньги, и люди, и что будет завтра, 
и что через год. Кстати, хорошо бы создать такую 
компьютерную программу.

2. Политик не должен быть нытиком. Больше всего меня раздража
ют такие, с позволения сказать, «политики», которые только и умеют 
критиковать и ныть. Как хорошо ни сделай, им все плохо. У них все во
ры и негодяи, а они сами лучше всех все знают и умеют. Не только в по
литике, практически в каждом коллективе попадаются такие деятели. 
Когда им говоришь: ну так берись и сделай сам, такого натворят ...

Алёна ЛОСКУТОВА, предприниматель:
1. Знаете, мне бы хотелось, чтобы определяла 

молодежь. Нам в Ангарске жить, ребятишек растить. 
К тому же молодежь сейчас уже не такая, как была 
раньше. Очень много образованных, целеустрем
ленных молодых людей, вот и пусть делают в горо
де политику. В принципе у нас и мэр сейчас доволь
но молодой, и его заместитель. И смотрите, как го
род ожил.

2. Дыры сколько ни латай, все не залатаешь. Особенно если делать 
это словами, а не конкретными делами. Сейчас много развелось желаю
щих к президенту примазаться, все кричат: «Замочим всех наркоторгов
цев в сортирах!» Но что-то дел не видно: сидят только, штаны просижи
вают... Если ты берешься городом управлять, твои дела должны быть за
метны. Не «я сделаю, когда вы меня выберете», а «я уже сделал это и 
это»...
И Беседовала Дина САВЕЛЬЕВА___________________________________
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ПОЛИТРАСКЛАД

При всем 
богатстве 
выборов...
Альтернативы действующей 
команде нет

Подготовка к Ангарскому 
экономическому форуму не
сколько отвлекла обществен
ность от самой масштабной по
становки осеннего сезона - вы
боров, назначенных на 9 октяб
ря. Хотя город уже раскрашен, 
как осенними листьями, пред
выборными плакатами канди
датов в мэры и депутаты. Депу
таты особенно нарядные. Це
лая фотогалерея -  все с благо
родными планами и добрыми 
улыбками. Некоторые иркут
ские политологи поторопились 
назвать выборы в Ангарске 
бесконфликтными и безальтер
нативными, потому что ключе
вая на сегодняшний день поли
тическая сила -  действующий 
мэр Евгений Канухин. Альтер
нативы этой сильной фигуре не 
только нет -  ее не ищут, ведь 
врожденный здравый смысл 
подсказывает человеку не ис
кать добра от добра.

Город меняется, хорошеет, 
благоустраивается. Бюджет
ный кризис ликвидирован. 
Есть стратегия развития Ан

ОДНАКО

гарска и есть профессиональ
ная команда городской адми
нистрации, которая воплощает 
стратегию. Все это -  черты яв
ного экономического подъема 
в городе. И на общей картине 
уверенной ремиссии Ангарска, 
как сказали бы врачи, сущест
вует только одна трещина - 
принятое решение о разделе
нии на город и Ангарский рай
он. Фактически под ударом 
оказываются все перемены к 
лучшему в сферах образова
ния и медицины, кадровой по
литики, грантовые проекты, 
недавно принятая программа 
выделения квартир молодым 
специалистам-бюджетникам. 
Половина важных для жизни 
города вопросов автоматичес
ки переходит в ведение Ангар
ского района (фиктивного пока 
новообразования с неясными 
расплывчатыми функциями). 
На другую половину просто не 
хватит денег: весомая часть 
бюджета Ангарска теперь бу
дет уходить в область.

На самом деле ключевой 
вопрос нынешних выборов -  
не «чей будет» глава Ангарско
го района и даже не «чья бу
дет» городская или районная 
Дума, а какими будут отноше
ния между главой Ангарска и 
мэром Ангарского района. От 
этого зависит буквально физи
ческое благополучие не только 
ангарчан, но и жителей Меге- 
та, Одинска и Савватеевки.

Отсюда и родился тандем 
Евгения Канухина и вице-мэра 
Андрея Козлова, второго лица 
городской администрации. Бы
ло принято решение не столько 
политическое, сколько хозяй
ственное - идти на оба уровня 
власти единой командой. При 
таком раскладе город если не 
выигрывает, то, по крайней ме
ре, остается при своем после 
нелепой административной пе
рекройки. Евгений Канухин -  
стратег и признанный носитель 
«политической воли». В его 
распоряжении стратегические 
вопросы, он представляет Ан
гарск и район в отношениях с 
областными властями. Андрей 
Козлов берет на себя ответст
венность за воплощение стра
тегии - как человек, знакомый 
со всеми тонкостями городско
го хозяйства едва ли не лучше 
всех остальных руководителей 
Ангарска.

По словам Людмилы Юр- 
генсон, начальника Управле
ния здравоохранения АМО, с 
вопросами, проектами и пред
ложениями представители со
циальной сферы традиционно 
идут к Козлову, потому что он 
выслушает, уточнит детали, 
сопоставит цифры. И главное 
достоинство вице-мэра как уп
равленца -  способность при
нимать решения быстро, не 
распыляя силы на бюрократи
ческую волокиту. Его фигура в 
качестве мэра более чем уст
раивает и представителей со
циальной сферы, и производ
ственников. Это означает, что 
город останется единым. Что

ни один из социальных проек
тов не будет приостановлен и 
заморожен. Что инвесторам, 
которые заявляли о своей го
товности прийти в Ангарск на 
Ангарском экономическом фо
руме 21-23 сентября, не нужно 
опасаться политической не
стабильности.

У Андрея Козлова как про
фессионала вряд ли много ми
нусов. У Андрея Козлова как 
политической фигуры есть 
один, и очень весомый минус -  
малая известность. Человек 
сдержанный и далекий от пуб
личных выступлений, вице-мэр 
все последние годы оставался 
в тени мэра Евгения Канухина. 
Хотя надо отдать справедли
вость Андрею Козлову: все это 
время он не только был правой 
рукой мэра. Многие проекты, в 
том числе коммунальные «пи
лоты», конкурсы общественно
значимых проектов, недавно 
разработанная программа 
«Молодые кадры -  новый го
род» (по выделению бюджет
никам бесплатных квартир) 
создавались и воплощались 
именно под руководством .Коз
лова. При этом широкой изве
стности вице-мэру они не 
обеспечили.

Время узнавать Андрея 
Козлова в лицо и по фамилии 
пришло сейчас -  к этому выну
ждают обстоятельства.

Главная опасность, которая 
нависла над Ангарском дамок
ловым мечом, -  вместо еди
ной стратегии получить две 
политические силы, которые 
не захотят или не смогут рабо
тать командой. Если предпо
ложить, что вместе с Евгением 
Канухиным к власти придет 
кто-то из кандидатов-силови- 
ков (а причины появления их в 
предвыборном списке, да еще 
в таком количестве, до сих пор 
немного загадочны), то делать 
хоть какие-то прогнозы слож
но. Есть только один достовер
ный прогноз: самое малое год 
уйдет у любого нового главы

города на знакомство с дела
ми, еще год -  на то, чтобы на
бить первые шишки. То есть 
как минимум, осенний бюджет 
Ангарска будет составлять^ 
наудачу. А дальше -  не возни
кнет ли конфронтация межщ 
двумя главами? Ведь никто не 
знает, как и по каким правила!»/ 
делить имущество и полномо
чия между городом и районом 
В тандеме Канухин - Козло! 
вопроса, что и как делить, про 
сто не возникнет, потому чт< 
делить ничего не будут, Ан 
гарск останется единым, вме 
сте с поселками - Мегзтом 
Савватеевкой, Одиноком.

В любом другом дуэте дву 
руководителей не будет ли го 
родское хозяйство сведен! 
сначала к попыткам доказать 
«кто в доме хозяин», а потом 
принципу «чем хуже, тем луч 
ше»? Такие грустные случа! 
бывали в политической прак 
тике современной России 
Взять хотя бы Екатеринбург 
где мэр города и губернато| 
области уже больше четыре 
лет находятся в конфронтащм 
Как результат, в городе-мил 
лионнике не убирается сне 
зимой, не меняется асфальт 
ветшают кровли. Зато ежене 
дельно в очередной газете пс 
являются очередные скандаль 
ные разоблачения мэрских ил 
губернаторских махинацт 
И это не делает городскую пс 
литику более прозрачной - эт 
делает жизнь горожан намног 
менее комфортной, потому чт 
вспоминать о них в пылу пол& 
тических боев некогда.

В масштабе Ангарска поль 
тические баталии будут смо- 
реться немного комично, а вс 
разруха может оказаться очен 
даже настоящей. Ломать хоре 
шее, как известно, -  не стр< 
ить. И узнавать, как имени 
это может выглядеть, мы, ai 
гарчане, не хотим.
■ Вера ПАНОВА

Два полковника-2
Пикировка двух полковников -  Килишкина от ФСБ и Рогова от милиции - набирает обороты. 
Стороны обменялись информационными ударами. Мы продолжаем следить за развитием 
предвыборного скандала.

КОРРУПЦИЯ - РЖАВЧИНА ЖИ1М1
ш -с-с .я gtg-g- д I - «  с

НЕ ПО ЧИНУ ЧЕСТЬ, УНТЕР!

Михаил Килишкин не пришел на очную дуэль в 
эфире телекомпании НТА, куда его вызвал Рогов. 
Вместо этого в газете «Время» появилось его невнят
ное открытое письмо, объясняющее причины того, 
почему он там не был. Из путаного объяснения мож
но понять, что встреча не состоится, потому что Ро
гов... больше не полковник. По словам Килишкина, 
когда работник МВД уходит в отставку, его звание 
аннулируется. И, дескать, ему -  настоящему полков
нику -  не по чину говорить с «ненастоящим».

Объяснение, по меньшей мере, странное. Выхо
дит, если человек не полковник, а, скажем, учитель 
или нефтехимик, но имеет к кандидату в мэры серь
езные вопросы, с ним Михаилу Васильевичу разгова
ривать не с руки. Не по чину.

А вопросы у полковника милиции в отставке были 
более чем серьезные: борьба с наркоманией и поро
жденной ею преступностью. И очень жаль, что диало
га на заданную тему не вышло -  Владимир Рогов вы
ступал сольно. Вкратце его тезисы таковы: с нарко
торговлей и наркопреступностью бороться можно и 
нужно. Можно и побеждать. В то время, когда Рогов 
руководил городским УВД, раскрываемость неуклон
но росла, а число преступлений в городе падало. 
Цифры -  упрямая вещь. После его ухода число пре
ступлений в Ангарске выросло в среднем в 1,5 раза, 
и примерно во столько же снизилась раскрывае
мость. Следовательно, те, кто после Рогова боролись 
в городе с преступностью, до его уровня явно недо
рабатывают.

Михаил Килишкин не пришел дебатировать, зато 
принялся энергично отвечать Рогову заочно. Статья 
во «Времени», оплаченная со счета Килишкина, напо
ловину посвящена Рогову. В ней он по обыкновению 
обвиняет оппонента в некомпетентности, которая 
будто бы и стала причиной снятия Рогова с должно
сти. Однако если статья в официальном издании еще 
придерживается хоть каких-то приличий, то в ано
нимной «чернушной» листовке «Аксиома», что намед

ни нашли в своих почтовых ящиках ангарчане, идет 
уже самый настоящий «бой без правил». «Пыжащий
ся уволенный унтер, с присущим ему хамски-пани- 
братским обращением... не по чину честь -  отвечать 
на провокационное словоблудие старшины, тем бо
лее лживое... не лезь со свиным рылом в калашный 
ряд...»: вот немногие из тех эпитетов, которыми в 
этой статье награждает Рогова оппонент. Подобная 
тональность уместна на базаре, в разговоре между 
двумя осоловелыми торговками, но никак не в газет
ной статье. И уж конечно это не слова настоящего 
офицера - не дело таковому прятаться за журналист
ский псевдоним в анонимной газете без выходных 
данных. Что, в глаза-то сказать то же самое было 
слабо?

В принципе, ярость, которую вызывает у Михаила 
Килишкина Владимир Рогов своими демаршами, по
нятна. Вся кампания руководителя ФСБ -  это чистой 
воды популизм. Он критикует городскую власть само
забвенно, увлеченно, не слишком заботясь о фактах, 
то и дело срываясь на откровенное вранье. Так, в той 
же статье во «Времени», оплаченной с избирательно
го счета Михаила Килишкина, утверждается, что та
рифы на услуги ЖКХ в Ангарске самые высокие в об
ласти. Это прямая и беззастенчивая ложь: в большей 
части соседних городов тарифы выше, чем в Ангар
ске, и лишь в немногих из них отличаются в меньшую 
сторону. Данные эти неоднократно публиковались в 
открытой печати, их легко проверить.

Кандидат-популист, ведущий подобную критикан
скую кампанию, рассчитывает на так называемый 
протестный электорат. Это те люди, которые не прос
то чем-то сильно недовольны в своей жизни, но и про
ецируют это недовольство на всю окружающую дейст
вительность. Они не будут разбираться, где правда, а 
где ложь, они, как Баба-яга, всегда против. Именно на 
их голоса и рассчитывает кандидат-популист.

И тут появляется Рогов, который задает простой 
вопрос: а сам-то ты, мил человек, что собой предста-

По всему городу усиленно тиражируется "весть-сенсации". экс -на
чальник ангарского УВД Рогои. до недавнего времени советник мэ
ра (кто кому дает оовоты и почем нынче он»?), оызмваот на олоеео- 
ную дуэль полковника ФСБ Килишкина? Как полковник полковника! 
Боне, какое благородство, какое мужество и доблесть новоиспечен* 
кого политика! Якобы из-за слухов о нем, о славном Рогове, распро
страняемых Михаилом Килишкииым. хотя полковнику ФСБ и дела 
нет никакого до уволенного в отставку милиционера. А тут помпез
но в секунданты приглашаются зрители НТА. а организовывать 
съемку по задуманному сценарию, естественно, будут ‘ верные дру
зья" из вышеозначенной студии, подконтрольной администрации. 
Все, казалось бы, срежиссировано грамотно, о точки зрения черной 
пиар-технологии и тривиальной провокации (“праведное возмуще
ние". "честь руидира" и все тавое...). |

Стоп-кадр’
Разберёмся, «то это 

там позволил себе такой 
"nyg.n*WHO-6/i3;ap5flHbiiV 
жест1’ "Настоящий "от
ковки*" Владимир Рогсь7 
Но. во-перяых. мвроии- 

публичные, те рас- 
считанные на публику 
жесть- благородными не 
6ь,вз«г Во-вторых, ме- 
гп-.кг о *  Рогову ост-см- 

чте сотрудники 
. ]  в отличие от офи- 

цорор вооруженных 
Сил и ФСБ. яра увольне
нии из органов утта^ива- 

v « '  милицсйсгое задние -

ли с «опокольни Остапы**» nut. само 
•ммнчг. пм тцдуиш ик ил дворянское
ЛКНЙС или офицерский ЧИН, прост<
публично пороли розгами, и  вот адео 
публичность носила воспягагечьм»;» 
характер л была явно к месту, и  м 
пшено к мягкому Не лезь со свиньи 
рыиом D хвламнь-'й ряд!

Сейчас же просто смешно мавгие 
дать, как пьокзшийся уволенный ун 
тер. с присущим ему хвмеки-пзии 
братским обращением на "ТЫ". ль> 
тлятоя бросить пбг»ят<? вызоаа стяг.
тему офицеру, тридцать лет жизи:
отдавшему c.'tv*.i-«*io Родине Сесь 
« ч ь е  лхздк в сфицереаих логоса 
сирвезно не воспринимав словом 
аер*:лннв унтера, пригретого мест 
ной влдетыо после уазлинвния с 
службы не мифически необходимо 
должности непонятно кахо^о совет*» 
ка. Старшине. ВЫ уже не буд«Т1 
майором.

Cota«а лает • караваи идет Не п 
чину честь • отвечать на прево» 
о*.ное словоблудие стагшиНт - 
Оог*.-е. лжиэое.

аыэоп. стгоилпи №сп

ипостаси 8ь-- pi

В А нгарске вновь появилась политическая чернуха 
газета  силового кандидата

вляешь? Что ты сделал за те 13 лет, что руковод 
мощнейшей силовой структурой, имеющей сам! 
широкие полномочия? Мэры менялись, как листва 
деревьях, но ты-то все эти годы был незыблем. Г 
был Ангарск 13 лет назад и где он сегодня? Сколь 
оптовиков-наркоторговцев ты отловил, сколько о[ 
преступных сообществ разогнал, сколько «авторш 
тов» отправил за решетку? Разве это не при тебе нг 
которговля в городе расцвела махровым цветом, к 
будто кто-то в парнике ее специально выращивает

От этих простых и прямых вопросов все очаро! 
ние кандидата-популиста может рассеяться как утре 
ний туман. Крыть-то нечем! То, что одна из споряц 
сторон срывается на площадной тон, а придворные i 
рикатуристы принимаются рисовать оппонента в yi 
чижительном виде, означает только одно. Что слс 
его попали в точку. Что он задал тот самый вопрос, i 
торый громовой глас задает тебе в кошмарных сн 
Вопрос, на который ты не можешь ответить...

Что сказать по поводу всего этого'конфликта? Е 
это было бы смешно, если бы не было так груст 
Продолжение следует?
■ Герман САВЕЛЬЕВ
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«ЭКО» означает «ДОМ»
вило. Старая система управ
ления перестала существо
вать, и на ее месте возникла 
новая -  работающая и эффек
тивная.

Перестало быть «черной 
дырой» жилищно-коммуналь
ное хозяйство. Можно любить 
или не любить «пилотов», но 
то, что за вывоз отходов се
годня конкурируют четыре 
предприятия, -  значимый 
факт. Сегодня ни один мага
зин, ни одна фирма не полу
чают разрешения на коммер
ческую деятельность, не пре
доставив «план по отходам»: 
сколько их будет «произво
диться» и куда денутся по
том. Договор на вывоз мусо
ра стал обязательным атри
бутом для гаражных коопера
тивов, садоводств и прочих 
мелких и не очень загрязни
телей нашей среды обитания, 
а штрафы для «грязнуль», 
подросшие до 20 тысяч руб
лей, - и рычагом воздейст
вия, и подспорьем городской 
казне.

Сдвинулась с мертвой точ
ки десятилетие висевшая над 
городом проблема полигона 
твердых бытовых отходов 
или, в просторечии, город
ской свалки. Первый в облас
ти «настоящий» полигон, обо
рудованный дренажами, сис
темой отвода газов, даже 
электронной системой взве
шивания, по проекту располо
жен между Ангарском и Меге- 
том, на территории, где он 
безопасен для населенных 
пунктов и где грунтовые воды 
залегают на глубине не менее 
80 метров. Цена «удовольст
вия» достигает 200 миллио
нов. На очереди -  полигоны 
промышленных отходов: соб
ственные площади предпри
ятий (в частности, шламовые 
поля на берегу Ангары) сего
дня на пределе.

Решилась как бы вдруг и 
«тополиная» проблема. Люби
мая русская забава по обре
занию гнилых ветвей смени
лась комплексными програм
мами озеленения. Причем не

только и не столько на муни
ципальные деньги, сколько на 
средства предпринимателей. 
Хочешь строить? Милости 
просим, получи порубочный 
билет и компенсируй деревья 
в размере один к десяти. Не 
можешь посадить дерево -  
отдай деньгами. Под такие ус
ловия Ангарское управление 
строительства получило под
ряд на застройку одного из 
микрорайонов.

Оказалось, что не так-то 
сложно навести в городе по
рядок: необходим всего-то 
системный подход.

Не всё, конечно, осуществ
лено. Необходимо создание 
городского лесхоза: «зеленые 
легкие» Ангарска состари
лись, подроста в лесах нет, а 
«санитары леса» шастают по
рой прямо в городской черте. 
Необходимы новые, совре
менные системы очистки 
питьевой воды: мы не жалу
емся на ту, что течет у нас из 
крана, но промышленные сто
ки АНХК очищаются на поря
док лучше. Сбор и утилизация 
металлической ртути, сохра
нение городской атмосферы и 
многое другое, что и включа
ется в понятие «системный 
подход».

Нужно ли это городу? «Ну
жно!» - завопят в один голос и 
экологи, и «зеленые». «А где 
вы раньше были?» - спросят 
скептики.

Там же, где и все: в госу
дарстве Российском. А оно по 
своей природе -  хозяин от
вратительный. Еще раз вер
нусь к корню понятия «эколо
гия»: коль скоро он означает 
«дом», то в доме должен быть 
настоящий хозяин. Практика 
показывает, что ни суд, ни 
милиция, ни прокуратура, ни 
другие царевы структуры за
частую не способны, а то и не 
желают помочь хозяину наве
сти порядок в своем доме. 
И ему приходится рассчитывать 
лишь на свои силы, на собст
венный хозяйский подход.
■ Мурат ЗИННУРОВ

Еще три-четыре года назад экологическая обстановка в Ангарске 
приближалась к катастрофической. В марте 2001  года главный 
санитарный врач города Геннадий Бодиенков через газету 
«Время» то ли торжественно, то ли отчаянно объявил: «Город 
полностью загажен». Сегодня ситуация иная. Но эти изменения, 
к сожалению, не носят необратимого характера. Достаточно 
пары лет и одного градоначальника-неумехи, чтобы Ангарск 
вновь удостоился сомнительного звания «города-свалки».

Для начала всё же опреде
лимся, что означает «эколо
гия». Считать экологами «зе
леные патрули» с фанатично 
выпученными глазами, пикеты 
у ворот предприятий, водола
зов, всплывающих в водоочи
стных сооружениях, -  всё рав
но что ставить знак равенства 
между словами «канал» и «ка
нализация». Греческий корень 
«ЭКО» в буквальном переводе 
означает «ДОМ». Соответст
венно, экология как наука изу
чает среду нашего обитания, 
как направление деятельно
сти -  защищает наш дом и его 
обитателей от вредоносных 
факторов.

Что же имел в виду госу
дарственный человек, давая 
столь нелестную оценку род
ному городу? Цитирую:

«... перечень школ города, 
в которых необходим тот или 
иной капитальный ремонт -  
канализации, кровли, осве
щения, отопления и пр. по 
большому счету, школы надо 
закрывать. Но куда мы денем  
детей? Такая же ситуация с 
санитарным состоянием ле
чебных учреждений, многие 
из которых находятся в крити
ческом состоянии по санитар
но-эпидемиологическим по
казателям... Сегодня мы ста
раемся свести к минимуму 
риск вредного воздействия 
имеющихся вредных факто
ров. Потому что устранить их 
город не в силах».

Диагноз государственного 
санитарного врача с жирной 
точкой под ним относился не 
только и не столько к состоя
нию самого Ангарска, сколько 
к клиническим явлениям в 
сфере городского управления. 
«... Иногда создается впечат
ление, что городская админи
страция (как прошлая, так и 
настоящая), видя объектив
ные трудности в решении это
го вопроса, просто пытается 
оттянуть его решение и пере
ложить на плечи своих преем-

Д остаточно пары лет и одного градоначальника-неум ехи, чтобы А нгарск вновь удостоился  
сомнительного звания «города-свалки».

ников», - утверждал Бодиен
ков двумя абзацами выше.

Последнее, уточню, отно
силось к проблеме городской 
свалки, но от этого диагноз 
не становился менее фаталь
ным.

Где вы, благословенные 
времена, когда жалобы на 
протекающую крышу или 
свалку под окном считались 
чуть ли не доблестью горе-ру- 
ководителей! Ангарск душила 
не промышленность, которую

модно винить во всех эколо
гических бедах. По крыши за
валенный собственными отхо
дами, он задыхался от их ме
дленного тления.

Преемники пришли. При
шли с засученными рукавами 
и сильным желанием разгре
сти городские «авгиевы ко
нюшни». И тут же напоролись 
на противодействие тех, кто 
привык подменять жалобами 
на судьбу эффективное упра
вление. Но их это не остано-

Техногенная красота
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Выборы Андрея Козлове
Стать вице-мэром, иметь собственный кабинет в Сером доме 
и быть ответственным практически за весь город, как признается 
Андрей Козлов, он не мечтал. Когда мы все жили в СССР, его цели 
были проще: хорошо закончить школу, поступить в институт, найти 
стоящую работу. Однако то ли прожектор перестройки высветил 
в молодом ангарском парне доселе неизвестные даже ему самому 
резервы, то ли жизнь обогнала мечту, но сегодня Андрей Петрович 
Козлов -  первый заместитель мэра Ангарска. Он не любит 
хвалиться и на наш вопрос «Как стать человеком, чье слово второе 
в городе?» с улыбкой говорит: «Вставай пораньше, работай 
побольше». А нам хочется добавить: и сумей на перекрестках 
судьбы сделать правильный выбор.

ВЫБОР ПЕРВЫЙ: 
УЧИТЬСЯ

Иного было не дано: в се
мье учительницы и работника 
нефтехимической компании 
единственный сын мог учить
ся только на четыре и пять. 
Причем не просто в обычной 
школе, а в ангарской «десят
ке», где, как на флоте, «день 
за два, одна задача - за три».

- Хорошо помню, как учи
тельница математики нам го
ворила: «Не нужно зубрить 
формулы», - вспоминает Анд
рей Козлов. -  Вы должны  
уметь их найти в первоисточ
нике или вывести сами, а «за- 
учкам» здесь не место.

Легендарная школа дала 
будущему вице-мэру многое: 
умение логически мыслить, 
математический склад ума, 
способность анализировать, 
но главное - желание и уме
ние учиться. После школы был 
Иркутский политехнический 
институт, затем Иркутская 
экономическая академия, 
свидетельство конкурсного 
управляющего, бесчисленные 
курсы, семинары, тренинги. 
Заряд «на знания», получен
ный в школе, остался на всю 
жизнь.

ВЫБОР ВТОРОЙ: 
РАБОТАТЬ

После политеха и армии 
Андрей Козлов работал в про
ектном бюро.

- Единственный предмет, 
по которому у меня были про
блемы в школе, это рисова
ние, - рассказывает Андрей 
Петрович. -  Учительница бы
ла уверена, что я «не силен в 
живописи и черчении». Каково 
же было ее удивление, когда 
я закончил строительный фа
культет и стал проектировщи
ком.

Однако долго работать у 
чертежной доски не при
шлось: подул ветер перемен, 
в Ангарске началась эпоха 
первых предпринимателей.

Сейчас многие руководи
тели городских предприятий 
не любят вспоминать свои 
«шапочные университеты», но 
все знают - ангарский бизнес 
взращен сурком:

- Друг предложил шить 
шапки, работали по вечерам и 
выходным. Когда удалось за 
короткий срок заработать 
больше, чем моя годовая зар
плата проектировщика, впер
вые задумался: «А дальше 
что?» Не хотелось терзаться 
завистью к более удачливому 
соседу, нужно было кормить 
семью. В те годы единствен
ной осмысленной альтернати
вой обычной работе была 
возможность стать предпри
нимателем. Сделать оконча
тельный выбор в пользу «са
мостоятельного полета» было 
непросто, но настал день, ко
гда я понял -  больше невоз
можно «киснуть» на мизерной 
зарплате.

ВЫБОР ТРЕТИИ: 
ПРОИЗВОДИТЬ

Типичный путь того време
ни, пройденный многими ан- 
гарчанами: шапки -  киоск -  
отдел в магазине или на рын
ке, Андрея Козлова с друзья
ми не устраивал. Они решили: 
«Хотим по-другому» и стали 
присматриваться к городским 
предприятиям.

- Мы купили акции ангар
ского хлебозавода и пришли 
туда работать. Предприятие 
было в критическом состоя
нии: зашкаливали долги пе
ред банками и поставщиками, 
объемы производства пада
ли, люди не были уверены в 
завтрашнем дне. Пришлось 
сразу же «броситься в бой», 
учиться методом «тотального 
погружения в проблемы». Од
нако было безумно интерес
но, потому что каждый новый 
день нес новый опыт.

Тогда многое, что предло
жил для «оздоровления» «Ка
равая» Андрей Козлов (в ко
манде новых управленцев он 
отвечал за финансово-эконо
мический блок), было нова
торством не только для Ангар
ска, но и для России. Наш 
хлебозавод первым в стране 
выпустил облигации, об этом 
даже написал «Эксперт» - са
мый авторитетный деловой 
журнал страны.

- Облигации были нужны, 
во-первых, чтобы привлечь 
дополнительные деньги для 
производства, во-вторых, нам 
было необходимо заработать 
авторитет, показать, что мы 
компетентная команда и с на
ми можно работать. После за
пуска облигаций к нам «потя
нулись» банки, удалось полу
чить кредит для строительст
ва новой линии по производ
ству сахарного печенья.

Каким бы интересным ни 
был бизнес, рано или поздно 
понимаешь: ты из него вырос. 
Так и для команды Евгения 
Канухина на «Каравае» настал 
«момент истины».

- Мы пришли к тогдашнему 
мэру Ангарска с кучей идей, 
ведь у нас уже было много на
работок в производстве и 
торговле. Долго рассказыва
ли ему, как сделать, чтобы 
хлеб стал еще дешевле, но он 
перебил нас словами: «Завт
ра забастовка учителей, о ка
ком хлебе вы говорите?»

ВЫБОР ЧЕТВЕРТЫЙ: 
УПРАВЛЯТЬ

После победы на выборах 
мэра в 2002 году Евгений Ка
нухин сказал: «Андрей, будешь 
моим первым замом!» Они 
дружат уже много лет, их тан
дем проверен огнем, водой, а 
теперь и медными трубами. 
В их сплоченной команде Ев
гений Канухин -  стратег, «веч
ный двигатель» перемен, че
ловек, который «в ответе за 
все и всех». Зона ответствен
ности Андрея Козлова: такти
ка, вдумчивый анализ, деталь
ная проработка и реализация 
задуманного. Заместитель мэ
ра не всегда на виду, но неиз
менно в центре всех событий:

- Первый год работать в 
администрации было очень 
трудно. Ситуация, как на «Ка
равае»: огромные долги, оз
лобленные люди, проблемы с 
поставщиками (энергетика
ми). Пришлось' наводить по
рядок во всех сферах город
ского хозяйства, ломать сте
реотипы, искать новые спосо
бы решения, рисковать, дого
вариваться. И снова учиться 
уже проверенным способом  
«тотального погружения в 
проблемы».

Д ети для Ирины и Андрея Козловых -  это  центр дом аш ней  
вселенной

Атмосф ера в семье долж на быть построена на уважении, 
тогда дети  будут не только красивы ми, но и добры ми

Постепенно накапливалось 
знание того, «как устроен Ан
гарск», росло чувство ответст
венности за город:

- Хорошо помню момент: 
мы с семьей отдыхали на при
роде, но в уме постоянно кру
тились «городские» темы. 
И утром, только проснувшись, я 
стал звонить Евгению Павлови
чу и рассказывать о своих иде
ях. Он, помнится, долго слу
шал, а потом говорит: «Ну ты 
даешь! Ты там отдыхаешь или 
как?» Я отчетливо понял, что 
уже не могу отключиться от го
родских проблем - у моих мыс
лей теперь один знаменатель.

ОЧЕНЬ ВАЖНЫЙ 
ВЫБОР: ЛЮБИТЬ

В семье Козловых никогда 
не стоял вопрос: уезжать из 
Ангарска или нет.

- Мы здесь родились, 
встретились и поженились, 
здесь родились дети и живут 
родители, - рассказывает 
Ирина, супруга Андрея Петро
вича. -  Мы устаем в Москве и 
уже через пару дней начина
ем скучать по дому.

Даже сын Павел, мечтаю
щий стать президентом Рос
сии, тут же добавляет: «А вна
чале я буду мэром Ангарска».

Дети для Ирины и Андрея 
Козловых -  это центр домаш
ней сселенной.

- Андрей стал вице-мэром, 
и теперь бывают дни, когда он 
уходит на работу - дети еще 
спят, возвращается - уже 
спят, - говорит Ирина, -  но мы 
понимаем, что наш папа не 
может жить иначе, и стараем
ся во всем помочь ему, огра
дить от рутинных домашних 
забот.

Для малышки Анюты пока 
мама ближе всех на свете, но 
для Павла отец непререкае
мый авторитет. Все время, 
что мы «докучали» своими во
просами семье Козловых, сын 
не отходил от отца.

- Раньше говорили, что кра
сивые дети рождаются в люб
ви. Однако, мне кажется, не 
менее важна и атмосфера в 
семье. Она должна быть по
строена на уважении и пони
мании, тогда дети будут не 
только красивыми, но и добры
ми, - делится семейными пра
вилами воспитания Ирина Коз
лова. - Мы стараемся не огра

ничивать свободу детей. Па 
самостоятельно решил, что 
чет заниматься горными лы 
ми, и выбрал, в каком кла 
ему учиться в школе №10: 
тематическом или гимназии 
ком. Мы не заставляли a 
возиться с сестренкой, он 
не отходит от нее и постоя 
нам говорит: «Я обязател 
буду во всем помогать и 
дам ее в обиду в школе!»

Именно Андрей Козлов 
стоял, чтобы на девятиэта* 
по улице Социалистичес 
загорелись слова «Ангаре 
любимый город!» Было мн 
идей, как потратить ден! 
выигранные на конкурсе, не 
убедил всех: «Мы должны г 
диться нашей малой ро 
ной». Двухметровые бу 
складываются в такие прос 
слова. Они словно призна 
в любви родному городу и 
рожанам, ради которых fi 
рей Козлов работает, и лк: 
мой семье, без которой 
смысла жить.

ТРИ ВОПРОСА 
САМОМУ СЕБЕ

-  Решение какой проб 
мы я считаю своим сам 
большим достижением?

- Нам удалось погас 
многомиллионные долги 
ред энергетиками, и тепе( 
города нет долгового «яр 
перед «Иркутскэнерго», 
смогли построить отноше 
с монополистом на равнь 
все эти годы сдерживали 
рифы на услуги ЖКХ.

-  Зачем я пришел 
власть?

- Мне стало неинтере 
«тупо» зарабатывать деньг 
захотелось что-то сделать 
Ангарска. Изменить горо/ 
котором я живу, помочь 
дям. Для меня слова «кто, 
ли не я» - не пустой зву| 
деньги -  не единствен! 
критерий при выборе жизн 
ного пути. И «просижив, 
должность в кабинете - т 
не мой путь.

-  Что для меня в Анг 
ске «предмет особой г 
дости»?

- Ангарские дети. Они 
мые талантливые.
■ Елена ЮДИНА

Оплачено с избирательного счет, 
дидата на должность главы Ангар 

муниципального образования (горо, 
поселение) Козлова Андрея Петр
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Работать на благо людей!
Александр Шиянов, кандидат в депутаты районной Думы по округу 
№1 и городской Думы по округу №1

ЕДИНЫЙ АНГАРСК
- Мы должны добиться для 

Ангарска статуса городского 
округа. Искусственно разде
лять единый Ангарск на город и 
район вопреки мнению жите
лей и здравому смыслу -  пре
ступление. Мы долго добива
лись того, чтобы жизнь города 
стабилизировалась. Результа
ты этой работы видны каждому 
ангарчанину. Сегодня все про
шлые достижения могут пойти 
прахом. Как коренной ангарча- 
нин и патриот своего города я 
не могу этого допустить. Мы 
должны бороться за то, чтобы 
город вновь стал единым.

РАЗЗИТИЕ ОКРАИН
- Старые районы и окраины 

Ангарска должны развиваться и 
^благоустраиваться наряду с
центром города. Жители каж
дого района должны жить в 
нормальных условиях. Как де
путат городской Думы я решал 
эти вопросы и отстаивал инте
ресы своих избирателей. В мо
ем округе наконец появилась 
горячая вода, были решены 
проблемы с перебоями в пода
че электроэнергии и многие другие 
задачи. Депутаты обязаны работать 
на благо людей и решать их насущ
ные проблемы.

БОРЬБА 
С ПРЕСТУПНОСТЬЮ

- В Ангарске наконец должна быть 
решена проблема преступности и 
наркомании. Наш город, являющийся

самым красивым и благоустроенным 
в Иркутской области, считается и од
ним из самых криминальных, поэтому 
первоочередной задачей депутатов 
должна стать борьба за безопасность 
в городе. Власть обязана защищать 
ангарчан и их детей от преступников 
и наркоторговцев.

ВМЕСТЕ МЫ - СИЛА!

Ангарск будет жить!
Валерий Кравченко, кандидат в депутаты  
городской Думы  по округу № 4

- Любой человек скажет, что самое 
главное богатство в жизни -  здоро
вье. И свое, и близких. А самое глав
ное богатство любой страны, региона, 
города -  здоровые люди.

Если люди нездоровы, ничто не 
принесет им счастья. Не может быть 
никакой речи об их успехах в учебе, 
на работе. Все наши будничные проб
лемы -  сущий пустяк по сравнению с 
болезнью ребенка. За 25 лет врачеб
ной практики я как никто научился по
нимать это.

Сегодня здоровью граждан, а зна
чит, и системе здравоохранения 
власть должна уделять больше внима
ния. Голодные врачи в холодных боль
ницах не могут лечить пациентов. 
Зарплату медицинскому персоналу 
нужно немедленно повышать!

В цивилизованном мире давно и 
успешно борются с теми болезнями, 
от которых до сих пор умирают наши 
родные. Хорошие медикаменты и 
оборудование должны появиться и в 
ангарских больницах. Все люди име
ют одинаковое право на жизнь и здо
ровье, на получение качественной ме
дицинской помощи.

После вступления в действие зако
на о монетизации льгот малообеспе
ченные слои населения чувствуют се
бя обманутыми государством. Но 
ведь и на местном уровне можно най
ти способы поддержки наиболее уяз
вимых категорий граждан, прежде 
всего наших престарелых родителей 
и малолетних детей.

В аптеках всегда должны быть 
бесплатные лекарства по рецептам 
для стариков и хронических больных. 
Пенсионеры должны получать зарабо
танные тяжелым многолетним трудом 
скидки на дорогостоящие медицин
ские услуги, в частности, зубопроте- 
зирование и диагностические обсле
дования.

В Ангарске растет рождаемость, 
но смертность, к сожалению, пока по
беждает. Я иду в Думу, чтобы лобби
ровать интересы молодых и много
детных семей. Дешевые ипотечные

районной Думы по округу № 2 и

кредиты на квартиры и высокие дет
ские пособия -  залог того, что в на
шем городе всегда будет звучать ре
бячий смех. Проблема рождаемости 
одна из самых важных. Она стала 
предметом досконального обсужде
ния специалистов на Первом Ангар
ском экономическом форуме.

Больше внимания нужно уделять 
не только соматическим заболевани
ям, но и социальным явлениям: нар
комании, уличной преступности, алко
голизму. Нужно продвигать на выс
ший уровень власти законы, преду
сматривающие более жестокое нака
зание тех, кто садит на иглу молодежь 
и грабит мирных жителей!

Необходимо поддерживать мест
ных производителей и тщательно кон
тролировать продукцию, ввозимую в 
область, в частности, в Ангарск, ведь 
наше здоровье напрямую зависит от 
качества продуктов питания. Следует 
ужесточить проверки на алкогольном 
рынке, прикрыть все точки сбыта 
спирта и поддельной водки.

Много еще «болезней» нам пред
стоит победить. Мы справимся, Ан
гарск будет жить!

Время пустословов прошло
М ихаил Д ресвянский, кандидат в депутаты  районной Думы по округу №1 и 
городской Думы по округу №1

Иногда и рассуждения о комму
нальном хозяйстве могут звучать как 
песня, и о шифере для ремонта крыш, 
оказывается, можно говорить так же, 
как художник рассказывает о красках.
Для Михаила Дресвянского дома и 
улицы -  живые организмы, он почти 
слышит их пульс. Через полчаса раз
говора начинает казаться, что Дрес
вянский наизусть помнит все «болез
ни» каждого дома, которые относятся 
к Управляющей компании «Центр». Он 
как «участковый доктор» говорит о 
том, что ремонты должны быть про
филактическими -  не стоит ждать, по
ка рухнет потолок и протечет крыша.

- Михаил Георгиевич, почему 
Вы идете в депутаты? Больше не 
видите, чем заняться в комму
нальной сфере?

- Ну что вы! Нам еще работать и 
работать, и план расписан как мини
мум на несколько лет. Сейчас ремон
тируются крыши -  для Ангарска это 
проблема общегородского масштаба.
Однако это сиюминутная, техническая 
работа, а есть коммунальная страте
гия в масштабах города, которая ста
вит новые вопросы. Например, поче
му мы так много платим за комму
нальные услуги и нельзя ли платить 
меньше? Например, за чей счет дол
жен выполняться план капитальных 
ремонтов в домах Ангарска? И решать 
такие вопросы я могу только через 
принятие законов.

- Вы уверены, что тарифы мо
гут быть снижены?

- Уверен, что могут быть снижены 
Издержки за счет капитальных ремон
тов в домах, потому что при этом ме
няются трубы, теплоузлы, меньше те
пла и горячей воды уходит «в землю», 
горожанам больше не приходится 
платить за те коммунальные блага, 
которые до них просто не доходят. Но 
где найти деньги на капитальные ре
монты? По новому Жилищному кодек
су владельцы приватизированных 
квартир должны оплачивать его сами, 
а ведь для многих ангарчан это суммы 
совершенно неподъемные. Я убеж
ден, городской бюджет хотя бы части

чно должен взять на себя эти расхо
ды. Я буду этого добиваться.

Следующий вопрос -  установка 
счетчиков на горячую воду: это огром
ная экономия для бюджета каждой се
мьи в Ангарске. Одна из моих первых 
задач - добиться, чтобы была принята 
городская программа по бесплатной 
установке счетчиков для малоимущих 
пенсионеров и других категорий гра
ждан, которые нуждаются в поддерж
ке. Ведь полторы-две тысячи рублей 
за счетчик для многих ангарчан -  
серьезные деньги.

- Насколько реально решить 
все эти вопросы в городской Ду
ме?

- Абсолютно реально. Иначе я бы 
никогда не пошел в депутаты, в поли
тическом авантюризме я не вижу смы
сла. В коммунальной сфере нельзя 
быть авантюристом. Хорошая работа 
видна сразу, ее легко проверить. К то
му же я уверен: приходит время новой 
политики, когда депутаты научатся на
конец отчитываться перед горожана
ми, так же, как это делаем мы в «Цен
тре». Ведь депутат -  это человек, «ра
ботодателями» которого являются из
биратели.

Нужна концепция развития 
здравоохранения!
Ирина Сафронова, кандидат районной Думы по округу №1 
и городской Думы по округу №1

- Главная задача законодательной 
власти в ближайшее время - борьба 
за возвращение Ангарску прежнего 
статуса. Как врач я знаю, какие нега
тивные последствия может иметь раз
деление для городской медицины. Уп
равление здравоохранением, вопро
сы выплаты зарплаты передадут в 
район, а ремонт и содержание боль
ниц будут осуществляться городом. 
Такое двоевластие может погубить 
ангарскую медицину. Как депутат я

буду добиваться того, чтобы город 
вновь стал единым.

Ангарску необходима концепция 
развития здравоохранения, которой, к 
сожалению, пока не существует. Без 
нее мы не сможем говорить ни о ка
ком развитии медицины. В концепции 
должны быть четко прописаны такие 
вопросы, как обеспечение больниц 
современными лекарствами и обору
дованием, обучение и привлечение на 
работу молодых специалистов. Кроме 
того, как депутат я буду поднимать 
проблему развития структуры роддо
ма. Сейчас возникает много патоло
гий беременности, которые негативно 
отражаются на здоровье мам и их ма
лышей. Власти обязаны обратить вни
мание на эту проблему, иначе здоро
вое поколение в городе не вырастет.

Необходимо уделять больше вни
мания нашим пенсионерам. Они ока
зались брошенными и никому не нуж
ными. Считаю, что при жэках должны 
быть созданы специальные ветеран
ские кружки и клубы, где пенсионеры 
смогут не только общаться друг с дру
гом, но и рассказывать о своих быто
вых проблемах жилищникам, получать 
от них адресную помощь.

Как депутат я буду отстаивать прин
цип доступности и бесплатности обра
зования. Кроме того, убеждена в необ
ходимости расширения школьной про
граммы. Для Ангарска актуальна проб
лема безопасности, поэтому нужно, 
чтобы дети в школах изучали основы 
правопорядка, ведь многие из подрост
ков нарушают законы из-за неведения.

• V -  ч
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Оплачено с избирательных счетов кандидатов



Быть примером 
неравнодушия
Александр Городской, кандидат в депутаты городской Думы 
по округу №3

- Как депутат я в первую очередь 
буду решать проблемы, существую
щие в ангарском здравоохранении. 
Проработав в больницах больше де
сяти лет, я не понаслышке знаком с 
теми трудностями, с которыми прихо
дится сталкиваться i ородской меди
цине. Еще несколько лет назад боль
ницы и работающие в них врачи и 
медсестры не могли свести концы с 
концами. Сегодня эти проблемы уда
лось решить, и наше здравоохранение 
стало на путь развития. Очень важно, 
чтобы все положительные перемены, 
которые начали происходить за пос
ледние 2-3 года, продолжались и

дальше. Ангарская медицина дол
жна не только отвечать потребно
стям сегодняшнего дня, но и 
предвосхищать события на не
сколько лет вперед. Необходимо 
осваивать передовые технологии, 
закупать современное оборудо
вание и новейшие лекарственные 
препараты. Однако для всего это
го нужны деньги. Вопросы увели
чения финансирования здравоох
ранения должны решаться зако
нодательно.

Еще одна проблема, требующая 
внимания со стороны властей, -  
брошенные и безнадзорные дети. 
И хотя эти вопросы выведены из 
муниципального финансирования, 
мы не должны оставаться равно
душными. Необходимо поддержи
вать и помогать энтузиастам, гото
вым бороться с этой бедой. Мест
ная законодательная власть долж-. 
на ставить перед вышестоящими 
органами вопросы о целевой под
держке малообеспеченных семей, 
чтобы ангарские дети не оказыва
лись на улице.

Как любого человека, меня вол
нуют проблемы безопасности в го 
роде, в том числе с профессиональ
ной точки зрения. В городских боль
ницах с каждым днем растет число 
обращений от людей, получивших 
травмы на улицах. Кроме того, вра
чам приходится постоянно оказы
вать помощь наркоманам и подрав
шимся хулиганам, а ведь экстренная 
помощь самая дорогостоящая. Как 
депутат я буду настаивать на том, 
чтобы вопросам безопасности в го 
роде уделяли особо пристальное 
внимание.

Вернуть Ангарску былую
спортивную славу!

Задача для
профессионала
Евгений Бондарь, кандидат в депутаты  районной Думы по округу № 3 и 
городской Думы по округу № 5

Прошли те времена, когда моло
дежь считалась ленивой, безынициа
тивной и безответственной. Сегодня 
молодые лидеры занимают ведущие 
места в политике и бизнесе. В треть
ем тысячелетии высоко ценится энер
гия молодых во власти. Сегодня среди 
народных избранников особенно нуж
ны люди, отлично разбирающиеся в 
законах.

Юрист-профессионал Евгений 
Бондарь избирается в Думу вовремя: 
именно сейчас городу жизненно необ
ходимы специалисты в сфере управ
ления муниципальным имуществом.

По новому закону о местном само
управлении Ангарское муниципальное 
образование делится на город Ан

гарск и Ангарский район. Следо
вательно, все муниципальное хо
зяйство, все имущество будет 
распределено между вновь обра
зованными субъектами.

Наш кандидат руководит пра
вовым отделом Комитета по упра
влению муниципальным имущест
вом. Ангарское хозяйство он зна
ет досконально, до самого ма
ленького здания и сооружения. В 
том, что касается юридической 
стороны его использования, Евге
нию Бондарю нет равных: именно 
он разрабатывал всю правовую 
базу, которая позволила грамотно 
и без особых проблем провести в 
городе реформу ЖКХ.

По словам Евгения Бондаря, 
необходимо разработать настоль
ко четкий механизм разделения, 
чтобы имущество двух новых хо
зяев функционировало эффектив
но, как единое целое. Ведь если 
распилить трактор пополам, се- 
нонокосилки и зерноуборочной 
машины все равно не получится.

Муниципальное имущество 
должно быть не «своим» или.«чу

жим», оно должно работать на пользу 
людям и экономике города. Чтобы его 
аренда без перебоев приносила до
ход городской казне, а также частным 
предприятиям и организациям, в ко
торых получают зарплату ангарчане. 
Для этого должна быть создана юри
дическая база, приняты соответству
ющие нормативные и правовые акты. 
Эта задача по плечу только настоя
щим специалистам, которые способ
ны решать самые сложные задачи. Та
ким, как Евгений Бондарь.

ЗА КО Н  НА СТОРОНЕ  
АНГАРЧАН!

Зачем я иду в Думу
Игорь ШАДРИН, кандидат в депутаты районной Думы по округу №3 и городской 
Думы по округу №5

- Много лет я работаю с 
общественными организаци
ями и молодежью. Мое реше
ние баллотироваться в Думу 
вызвано прежде всего тем, 
что есть четкое понимание: 
пришло время гражданских 
инициатив. Я реально оцени
ваю высокий потенциал об
щественности, который мож
но и нужно поддерживать, 
развивать и использовать на 
благо Ангарска. Я намерен 
участвовать в разработке и 
реализации программ, спо
собствующих развитию граж
данской активности. У меня 
есть конкретные предложе
ния, которые позволят акти
визировать ангарскую моло
дежь, привлечь ее к участию 
в общественной жизни.

Работа в Ресурсном цент
ре поддержки некоммерчес
ких организаций, в детско- 
юношеском центре «Перспек
тива», сотрудничество с об
щественными организациями 
города, участие в деятельно
сти Общественной палаты 
позволяют мне уверенно го
ворить о том, что власть, биз
нес и общественность всту
пили в конструктивный диа-

для всемерной поддержки граждан
ских инициатив. Считаю, что объеди
нение усилий и ресурсов для решения 
общих проблем сделают наше обще
ство сильным, а город процветаю
щим.

лог, позволяющий эффективно плани
ровать жизнь города и распределять 
ресурсы. Став депутатом Думы, я го 
тов использовать свои знания и прак
тический опыт работы с некоммерче
скими организациями и молодежью

Ангарску былую спортивную славу.
Нужно помогать молодым спортс

менам выезжать в спортивные лагеря 
и на соревнования, покупать для 
спортзалов новый инвентарь, привле
кать на работу профессиональных 
тренеров. Для решения всех этих за
дач в первую очередь необходимо 
увеличение финансирования ангар
ского спорта. Я как депутат буду на
стаивать на том, что бы в городе соз
давались специальные программы, 
направленные на поддержку и разви
тие спорта и физкультуры.

Альбина ХОМИЧ, кандидат в 
депутаты районной Думы по 
округу №2 и городской Думы 
по округу №3

- Меня неоднократно звали в 
различные партии и блоки, пред
лагали выдвинуть свою кандида
туру на выборах. Я всегда отка
зывалась, потому что не видела 
причин, по которым мне стоит 
идти во власть. Сегодня все по- 
другому. Я понимаю, ради чего 
иду в депутаты, какие проблемы 
смогу и буду решать. Главная из 
них -  развитие ангарского спор
та и привлечение в него детей.

Ангарские дети запущены, 
предоставлены сами себе. От то
го, что их нечем занять и заинте
ресовать, они болтаются по ули
цам, связываются с сомнительны
ми компаниями. Именно поэтому 
развитие и популяризация дет
ского спорта очень важны для Ан
гарска. Во дворах домов должны 
появляться хоккейные корты, ре
монтироваться стадионы, во всех 
районах открываться спортзалы.

Кроме того, профессиональному 
спорту также необходима поддержка. 
У спортсменов с детства должна быть 
хорошая сильная база, иначе пред
ставители Ангарска навсегда исчезнут 
из большого спорта. В нашем городе 
всегда воспитывались отличные спор
тсмены, которые достойно представ
ляли Ангарск и нашу страну на евро
пейских и мировых чемпионатах. На 
ангарской земле выросло не одно по
коление чемпионов, которые просла
вили город на всю страну и за её пре
делами. Сегодня необходимо вернуть

=  Оплачено с избирательных счетов кандидатов



8 дьянеделя.
Пятница
23 сентября 2005 года Ns75 (559)

<

Сергей ПЕТРОВ: «Надо создать 
людям условия для жизни»
Сергей Петров - человек в Ангарске известный. Строители знают его как профессионала, 
руководящего крупной строительной компанией. Спортсмены -  как знаменитого альпиниста, 
совершившего восхождения, на самые высокие вершины мира, и организатора крупнейшего в Сибири 
лыжного марафона. Для бюджетников он человек, постоянно оказывающий безвозмездную помощь 
ангарским школам, больницам и культурным учреждениям. Накануне выборов наш корреспондент 
задал Сергею Петрову несколько вопросов.
- Сергей Анатольевич, по образованию  
Вы географ. Как получилось, что 
сегодня Вы занимаетесь (и довольно 
успешно) никак не связанным с 
географией делом?

- По окончании института нас всех рас
пределяли по школам, но я по характеру не 
учитель, поэтому, получив диплом, пошел 
работать не по специальности. Одиннад
цать лет был аппаратчиком на заводе поли
меров Ангарской нефтехимической компа
нии.

В это время мы с друзьями активно за
нимались лыжным спортом и альпинизмом. 
Даже совершили две серьезные экспеди
ции в Заполярье. Пройденные маршруты 
были уникальны. Наша команда на лыжах 
пересекла Таймыр (а это почти 900 кило
метров), перешла через горы Путорана и 
льды моря Лаптевых. Идея создать свой 
собственный бизнес родилась именно там, 
на Таймыре. Потом наступил 1991-й год. 
Ситуация в стране была нестабильная и не
прогнозируемая, госпредприятия начали 
разваливаться. В то же время у людей поя
вились возможности реализовать себя и во
площать в жизнь любые идеи. И мы с друзь
ями решили организовать фирму, работа 
которой была бы связана с альпинистскими 
навыками. Так и появилась наша компания. 
Сначала специализировались лишь на про
ведении высотных работ. Кстати, немногие 
ангарчане знают, что именно мы выходили к 
прежней администрации города с предло
жением по реконструкции фасадов. Однако 
тогда эта идея не нашла поддержки. Через 
пару лет наша компания трансформирова
лась в предприятие широкого профиля и 
начала заниматься производственным, со
циальным и жилищным строительством.

- То есть можно сказать, что занятие 
спортом стало не просто хобби и спо
собом поддерживать себя в хорошей 
форме, а определило Ваше будущее?

- Убежден, что многое, чего я сегодня 
достиг, стало возможным именно благода
ря спорту. Спорт воспитывает характер. 
Становишься целеустремленным, настойчи
вым и не боишься трудностей. Более того, 
нам интересно решать трудные задачи. За
хотели раздать ключи от новых квартир для 
ветеранов к 9 Мая -  построили 10-этажный 
дом за десять месяцев. Сейчас небывалы
ми для Ангарска темпами возводим ледо
вый дворец «Ермак». Для нас этот объект 
важен еще и потому, что его строительство 
поможет развитию спорта в Ангарске. С от
крытием комплекса связывают надежды на 
возрождение ангарской хоккейной команды 
(после долгих лет забвения она была вновь 
создана в этом году). И конечно, хоккеисты 
не смогут тренироваться без искусственно
го льда, поэтому наша задача -  как можно 
быстрей закончить строительство ледового 
дворца. Наша компания всегда старалась 
поддерживать городской спорт и привле
кать в него как можно больше молодежи. 
Полгода назад создали Фонд развития лы
жного спорта Ангарска. Будем проводить 
соревнования, готовить трассы, стимулиро
вать подростков заниматься лыжами.

В этом году в 25-й раз организовали и 
провели лыжный марафон -  ключевое ме
роприятие, проходящее в рамках Зимниа- 
ды Иркутской области. Это очень серьез
ная таежная 52-километровая дистанция, 
на которой собираются лыжники со всего 
региона. Я и сам ежегодно принимаю уча
стие в этом соревновании. Сегодня наш

марафон крупнейший за Уралом. Он зани
мает 4-е место в рейтинге марафонов Рос
сии. Мероприятие очень серьезное и за
тратное, требующее к себе много внима
ния. Специально для его проведения наша 
компания построила в ста километрах от 
Ангарска базу, на которой хранится вся не
обходимая техника и живут люди, с осени 
они начинают готовить трассу. И хотя рас
ходы на проведение марафона ежегодно 
увеличиваются, мы приняли решение про
должать заниматься им и дальше.
- Зачем Вам, как человеку состоявше
муся и нашедшему свое призвание, 
идти в законодательную власть?

- Знаете, задача любого строителя -  
преображать город, чтобы людям нрави
лось и хотелось в нем жить. Для того чтобы 
ангарчане любили свой город, недостаточ
но сделать его красивым, хотя и это очень 
важно. В Ангарске до сих пор существует 
ряд проблем, которые можно решить лишь 
на законодательном уровне. Перспективная 
молодежь по-прежнему не хочет здесь ос
таваться. Мой сын недавно закончил Иркут
ский госуниверситет. Он оказался единст
венным из своих однокурсников, кто вер
нулся работать в Ангарск. Остальные умные 
толковые парни уехали в Новосибирск, Мо
скву, Питер. Уверен, если мы сможем соз
дать здесь нормальные условия для жизни, 
дадим людям возможность реализовать се
бя, решим проблемы безопасности, они не 
будут уезжать. Для меня, как человека, по
могающего строить город, это важно, Ина
че вся наша работа просто теряет смысл.
■ Записала Юлия РЫЖОВА

Оплачено с избирательного счета кандидата
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